

ropéen, nous allions d'abord avec incertitude... Mais à mesure que notre petite expérience s'augmentait, notre assurance s'augmentait aussi... ; nous mettions notre confiance en Dieu. ”

Le 15 avril, il arrivait à une chrétienté près de Ou-Tchang-Fou, capitale de la province du Hou-Pé. Le premier Office qu'il y récita fut celui de saint Clet, martyr ; or c'est précisément là que M. Clet, dont il enviait tant le sort, avait donné sa vie pour la foi. Il aurait vivement désiré pouvoir se rendre à son tombeau, distant de deux lieues ; mais on lui conseilla de différer ce pèlerinage. C'est après sa mort qu'il devait le faire ; car l'ayant ramené dans ce lieu pour y subir, comme M. Clet, le martyre, la Providence voulut qu'il fût enseveli dans le même tombeau que lui.

Il rejoignit dans les montagnes deux de ses confrères, et après quelque temps, continua sa route, en barque d'abord, sur fleuve, puis à pied, parmi d'abruptes montagnes et au prix de toutes les fatigues. “ Parvenu au bas de la dernière montagne, dit-il, je me rappelai que je portais une petite croix qui avait l'indulgence du Chemin de la Croix ; c'était bien le cas de tâcher de la gagner... La pluie tombait à verse. Je m'asseyais sur toutes les pierres que je rencontrais, puis je me remettais à grimper, parfois avec les mains. J'aurais grimpé avec les dents, pour suivre la voie que la Providence m'avait tracée. ”

Les chrétiens, prévenus, vinrent au devant de lui et le ranimèrent en lui apprenant que, là et dans les environs, il n'y avait que des chrétiens comme eux. Il parvint à la maison des missionnaires, cachée dans un bosquet de bambous ; il dut encore en repartir, pour arriver cinq jours après, vers minuit, à la résidence qui lui avait été assignée et qui était celle même où fut opérée l'arrestation de M. Clet. On était en juillet 1836 il y avait seize mois qu'il avait quitté la France, et il avait parcouru huit mille lieues. — (*A suivre*).

BIBLIOGRAPHIE

Nous accusons réception d'une jolie petite brochure intitulée : “ L'OEuvre du Sacré-Cœur. Deuxième partie de l'annuaire pour l'année 1889, ” compilée et publiée par le Rév. Père J. B. Nolin, S. J., de Montréal.

Nous accusons aussi réception d'un “ Petit recueil de lettres ” sur la dévotion aux Cœurs de Jésus et de Marie, par le Rév. Frère Damase Blais, O. M. I., publié à Ottawa, chez Bureau et Frères. Nos remerciements aux auteurs pour l'envoi,